

Editorial

Sucedió en Madrid, la capital de España se levantaba como cualquier día del año, preparada para asumir sus obligaciones cotidianas. La sacudida brutal de acontecimientos, las imágenes, los sentimientos, el dolor, etc., no nos dejan a pesar del paso de los días, los meses. Dicen que es bueno recordar, que ayuda mucho a los que sufren, etc.

¿Y los niños, nuestros niños, los que a diario vemos en las consultas? ¿Cómo lo asumen? ¿Es bueno también para ellos recordar, ver las imágenes una y otra vez en la televisión?

¿Cómo aprenderán a convivir en un mundo agitado por la violencia de guerras, terrorismo, racismo, maltrato familiar...?

Lo cierto es que los que hemos vivido de cerca todos estos hechos nos hemos sentido momentáneamente más unidos, más habladores, más conciliadores, etc. Los más pequeños lo han podido expresar a su manera, mediante dibujos, diálogos en clase, en el hogar, etc.

Ellos nos transmiten sus sentimientos a través de sus miradas, profundamente tristes, y a través de sus gestos y palabras, extrañamente escasas y faltas de espontaneidad y alegría natural. Permanecen en silencio escuchando las conversaciones que mantienen los adultos sobre los hechos que se suceden, como necesitados de comunicar los sentimientos dolorosos y el horror inexplicable.

Pero pasan los días y dicen que el tiempo todo lo cura, y sin embargo esta herida es tan profunda que tardará mucho en cicatrizar y nos tememos que lo hará con secuelas.

Algunas de ellas las percibimos ahora en forma de estrés postraumático en los niños implicados de cerca por el terror.

Necesitan tiempo, mimos, amor, cariño, supervisión constante, y normalización en sus vidas lo antes posible.

A los huérfanos, algunos de ambos progenitores, les quedará toda su vida para recuperarse.

La Sociedad Española de Odontopediatría quiere unirse al dolor de todos los que sufren por las víctimas y heridos del terrorismo del 11 de marzo en Madrid, especialmente por los niños, víctimas inocentes de la barbarie.

Se abren tiempos de cambios.

La sociedad los asume rápidamente. Los ciclos de la historia son así y en nuestro país nos han tocado de lleno. El nuevo equilibrio tardará en llegar y alcanzarse lo que cada uno sea capaz de aislar en su memoria los acontecimientos y sobreponerse a ellos.

La rutina y nuestro trabajo bien hecho en busca de la excelencia día a día es, sin duda, una de las mejores terapias.

A todo ello nos ayudará acudir a Barcelona, que será, en nuestra Reunión Anual, un lugar de encuentro perfecto para todos los odontopediatras europeos y muchos de otros continentes, llegados con el interés de intercambiar conocimientos científicos y unir lazos de amistad en torno al paciente infantil.

Desde la oportunidad, a través de las distintas entidades de la empresa dental, de

poner a nuestro alcance nuevos productos, hasta participar en las líneas de investigación de las diferentes Universidades y Centros, el programa en el cual vamos a encontrarnos en esta ocasión, es para no dejar de acudir a Barcelona por ningún motivo.

Los programas científicos de ambos eventos, que han preparado sus respectivos presidentes, el profesor Boj en la EAPD, y el doctor Costa en la SEOP, seducen inmediatamente a participar.

En este caso lo realmente complicado va a ser decidir qué sesión o mesa redonda elegir para asistir. Los miembros de la SEOP agradecemos la oportunidad de poder acudir a cualquiera de las sesiones indistintamente. De igual manera, los miembros de la EAPD, por la misma razón, tendrán oportunidad de conocer el elevado nivel en que se encuentra la odontopediatría de nuestro país.

La participación con comunicaciones científicas orales y pósters en ambos eventos, ha superado a Reuniones anteriores. Llama la atención el incremento de odontopediatras españoles participando en las sesiones de comunicaciones y pósters europeos. Nos felicitamos todos por ello.

En Barcelona tendremos además la oportunidad de ver la presentación del nuevo texto "*Odontopediatría*" editado por los Dres. Boj Quesada, Catalá Pizarro, García Ballesta y Mendoza Mendoza, en el cual han participado odontopediatras de la totalidad de las Facultades de Odontología de las Universidades públicas y privadas de nuestro país.

Como ya conocéis, dicho volumen ha sido considerado de interés científico por la SEOP. Esperamos sea de utilidad a los alumnos pregraduados y postgraduados de habla hispana y a los profesionales interesados en profundizar sus conocimientos en la asistencia oral en el ser humano en crecimiento.

P. Planells

Directora de la Revista